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Riunita la Presidenza nazionale 
La Presidenza nazionale si è riunita a Roma venerdì e sabato scorso. Due giorni intensi di 
riunione per analizzare varie tematiche e per preparare il Consiglio nazionale di sabato 
prossimo. Grande spazio è stato riservato ad una attenta e accurata analisi della verifica di 
quanto realizzato nei primi 6 mesi di questo mandato . Si è poi passati all’approvazione all’
unanimità dell’ assestamento del bilancio preventivo 2013 da presentare al Consiglio 
nazionale. La proposta è articolata e contiene interventi "strutturali" che avranno impatto 
concreto sul bilancio a partire dal 2014 e interventi "immediati" che impattano sul 2013 . L’
assestamento di bilancio si è reso necessario dopo i tagli del Coni. Obiettivo è stato quello di 
elaborare una proposta che tenga conto delle risorse disponibili senza rallentare lo sviluppo 
dell’ associazione. Nella proposta elaborata dalla presidenza, al momento, non sono previsti 
aumenti né del tesseramento nè dell’affiliazione. É bene evidenziare che questa politica del 
non aumentare nulla la stiamo difendendo con i denti forti di una ferma volontà in questa 
direzione. Tuttavia non possiamo non considerare che negli ultimi 5 anni il tesseramento è 
aumentato di 50 centesimi (interamente dedicati all’ assicurazione) e l’affiliazione è rimasta 
ferma e che questo non potrà avvenire all’infinito . Si è poi passati ad esaminare l’articolato 
documento sull’attività sportiva che sarà sottoposto al Consiglio nazionale. Esso contiene tutte 
le principali strategie in tema di attività sportiva da adottare sino alla fine del mandato.
La premessa di fondo è che l’attività sportiva è la vera azione con cui l’associazione produce 
educazione. Si tratta di un documento di ampio respiro, contemporaneamente di visione 
generale e di grande concretezza, che affronta tante questioni fondamentali: la riscrittura 
dell’itinerario sportivo educativo, i regolamenti, la giustizia sportiva e la formazione dei giudici, 
le finali nazionali (strategia e criteri assegnazione), i meeting nazionali, l’Oratorio Cup, gli 
arbitri, l’attività sportiva in parrocchia, le convenzioni con le federazioni, la valorizzazione del 
Doas.... Tra queste una proposta estremamente forte e significativa: quella di rendere 
obbligatoria l’attività giovanile per ogni comitato a partire dal 2016. La centralità dell’attività 
giovanile va rilanciata con forza e senza mediazioni. 
E questa è sembrata la scelta più coraggiosa e coerente. L’ idea di fondo è quella di avere 3 
anni di tempo per attrezzarci lavorando a fianco di tutti i comitati e di tutto il territorio. Serve 
una svolta a favore dell’attività giovanile, capace di generare grande entusiasmo e di 
convincere tutti ad impegnarsi facendo il possibile e l’impossibile per realizzarla sul proprio 
territorio. Sono poi state esaminate varie questioni che riguardano l’assicurazione e il 
tesseramento on line. Su questi aspetti la Presidenza nazionale proporrà di convocare un 
Consiglio nazionale a marzo per deliberare su assicurazione e norme di tesseramento. Questo 
con l’ obiettivo di "anticipare i tempi" fornendo tutta la documentazione necessaria ai comitati 
già in aprile e non più a luglio, con la convinzione che questo sia di grande aiuto al territorio. 
Approvata anche la bozza del progetto "certificazione di qualità educativa delle società 
sportive" che sarà deliberata dal Consiglio nazionale di maggio. 
Sono stati poi affrontati gli ambiti dell’internazionale con la proposta della commissione 
internazionale di non ripetere il bando dedicato a tutti i comitati ma di sostenere per il 2013 tre 
progetti: Haiti, Albania e Repubblica Centrafricana in quanto considerati quelli con maggior 
possibilità di sviluppo e di durata nel tempo. Per l’ambito dei disabili sarà proposto al Consiglio 
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Al lavoro per il Coni nazionale
Settimana intensa dedicata da un lato alla preparazione del Consiglio nazionale e dall’ altro alle vicende 
nazionali sul Coni, che vedranno l’ elezione del presidente e della Giunta nazionale il prossimo 19 
febbraio. Come sapete gli enti eletti in Consiglio nazionale sono stati: UISP, AICS, LIBERTAS, CSEN, 
CSAIN. Il fatto che l’elezione si sia conclusa al primo turno testimonia che si è riusciti a trovare un 
minimo di quadratura, prima dell’elezione dopo che 13 enti avevano depositato la candidatura al 
Consiglio nazionale. Prima della votazione hanno ritirato la candidatura MSP, OPES, ASC, PGS, 
ENDAS, ACSI. Su questo il CSI è stato impegnato in un paziente e sfiancante lavoro di mediazione e 
cucitura. Ora candidati alla Giunta nazionale restano CSI, PGS, ASI, ENDAS. La votazione avverrà 
appunto il 19 febbraio. Se riusciremo ad andare ancora in Giunta nazionale (a dire la verità sarà tutto 
tranne che facile) mi piace sin d’ora che sarà un successo di tutta l’associazione (e non di una o più 
persone) e che a sedere in giunta sarà ciascuno di noi (e non certo solo il Presidente nazionale). In ogni 
caso "dentro o fuori" dalla Giunta daremo un grande contributo allo sviluppo del sistema sportivo italiano. 
Di questo ne sono certo!! 

A Parma la partita della Junior TIM Cup
È stato lo stadio Tardini di Parma a fare da cornice alla seconda giornata in cui, grazie alla “Junior TIM 

la creazione di una voce di bilancio dedicata a questo settore e da impegnare sul fronte della 
nazionale amputati e di un progetto teso allo sviluppo dell’ attività per disabili nei comitati. Il 
Consiglio nazionale dovrà poi approvare "Sport in regola" per la stagione in corso. 

La formazione a catalogo
Sul sito nazionale è disponibile la formazione a catalogo per i comitati. Di che cosa si tratta? Si 
tratta di 15 proposte (una più interessante dell’altra) di clinic tematici tra cui ogni comitato può 
scegliere quello che gli interessa di più. Il clinic si svolge direttamente nel comitato partendo 
dall’ idea che la formazione nazionale deve essere a servizio del territorio. Il primo clinic che 
un comitato prenota è gratuito. Gli altri clinic prevedono una forma di contributo da parte del 
comitato (che facendo pagare i corsisti va a pari sicuramente). Si tratta di un grande 
investimento di generosità associativa da parte del team della formazione nazionale, perché 
questa operazione permetterà di realizzare decine e decine di clinic qualificati in tutta Italia. In 
allegato alla presente il menu della formazione a catalogo. Si tratta di una grande occasione 
da non lasciarsi scappare. Ricordo inoltre che quasi tutte le regioni hanno definito le date per 
lo stage residenziale per dirigenti di comitato "obbligatorio" per tutti i quadri dirigenti. Vogliamo 
essere oggi l’unica associazione che è in grado di certificare che tutti i suoi dirigenti (territoriali, 
regionali, nazionali), stanno seguendo un percorso di formazione permanente. Per questo 
ricordiamo a tutti (regionale e comitati) di promuovere per tempo la partecipazione dei propri 
dirigenti allo stage regionale. 

Il TFN in Emilia Romagna 
Giornate intense per la formazione in Emilia Romagna: sabato 9 febbraio a Carpi Roberto 
Mauri e Giacomo Abate in rappresentanza del Team della Formazione hanno partecipato allo 
Stage regionale per arbitri, e domani a Fidenza incontreranno Mons. Carlo Mazza, che, nella 
sua diocesi a luglio, ospiterà il Master Associativo Nazionale a Salsomaggiore.
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Cup – il calcio negli Oratori”, le squadre di oratorio calcano i terreni di serie A TIM, in anticipo ai match 
del massimo campionato. Prima della sfida Parma-Genoa, a scendere in campo sono stati gli oratori San 
Marco e San Paolo. Ad avere la meglio sono stati i ragazzi del San Marco che si sono imposti sui giovani 
del San Paolo per 4 reti a 1. Un risultato ottenuto sotto lo sguardo di Roberto Donadoni e gli occhi dei 
giocatori di Parma e Genoa. In particolare il capitano del Parma, Lucarelli, si è intrattenuto a lungo con i 
suoi giovani tifosi, prima di rientrare negli spogliatoi. Nell’intervallo del match fra i ducali e i grifoni, 
nuovamente in campo, i protagonisti del derby oratoriale, per suggellare una domenica davvero 
indimenticabile.

Il Vero Volley in campo per Haiti
Martedì incontrerò i giocatori di Vero volley (serie A2 pallavolo) in quanto nella prossima partita di 
campionato destineranno una cifra di 10 euro per ogni punto fatto durante la partita. La cosa originale è 
che a dare il contributo non sarà la società ma direttamente tutti i giocatori di tasca loro. L’ altra cosa 
simpatica è che incontrerò tutta la squadra per presentargli il progetto. Si tratta di un format che 
possiamo provare a ripetere in vari ambiti professionistici. 

A Roma la riunione del Tavolo delle Regioni
Venerdì sera a Roma si riunirà il Tavolo delle Regioni, coordinato da Salvo Russo. All’ordine del giorno 
tanti argomenti tra i quali la bozza del documento per i nuovi criteri di ripartizione dei contributi regionali.

A Roma il Consiglio Nazionale
Sabato prossimo il Consiglio nazionale si riunirà a Roma con il seguente ordine del giorno:
1. Comunicazioni del Presidente;
2. Contributi Coni e assestamento di bilancio; 
3. Attività sportiva: obiettivi, strategie, approfondimenti e deliberazioni conseguenti; 
4. Tesseramento on-line: punto della situazione;
5. Progetto Sud: azioni strategiche di sviluppo;
6. Certificazione di qualità delle Società sportive; 
7. Marketing 2013: strategie e obiettivi
8. Varie ed eventuali 

Le Direzioni d’Area al lavoro su tanti fronti
Martedì sera a Milano ci sarà la presentazione ufficiale dell'Oratorio Cup, manifestazione realizzata da 
Inter, CSI e Fondazione Oratori Milanesi. Al via 64 oratori. Presentazione nella Sala Esecutive dello 
stadio Meazza. Grande attesa come sempre. Questa manifestazione si "aggiunge" alla Junior TIM Cup 
che sarà presentata a Milano l' 11 febbraio prossimo (64 squadre) e alla Serie Ora realizzata da Milan, 
CSI e FOM che sarà presentata il 25 febbraio (64 squadre). Pertanto a queste manifestazioni in 
collaborazione con lo sport professionistico a Milano parteciperanno complessivamente 192 oratori. 

Pagina 3 di 4

11/02/2013




